

Konzept der Katholischen Kindertagesstätte St. Matthäus in Brühl-Vochem

Lage/Haus/Räume

Die Kindertagesstätte liegt in Vochem einem Stadtteil von Brühl. Gegenüber ist die Grundschule. Den Kindern steht ein Haus mit ca. 370 m² Spielfläche zur Verfügung. Alle Räume sind ebenerdig und hell. Das Haus ist umgeben von über 1000 m² Garten, der den Kindern zur Verfügung steht.

Team

In unserem Team arbeiten 6 pädagogische Fachkräfte. Wir betrachten uns als Wegbegleiter. Möchten „unsere“ Kinder ein Stück auf „Ihrem“ Weg durchs Leben begleiten. Jedes Kind wird von uns mit seinen Erfahrungen, Erlebnissen, Fähigkeiten und Schwächen angenommen. Bei der Entwicklung unterstützen wir die Kinder und bereiten sie auf ihr weiteres Leben vor.

Leitsatz

Kinder sind Gäste, die nach dem Weg fragen. Wir begleiten sie!

Ein breit gefächertes Angebot, abgestimmt auf die vier Bildungsbereiche, an Aktionen und Projekten steht den Kindern im gesamten Tagesablauf zur Verfügung. Jedes Kind kann entsprechend seines Alters- und Entwicklungsstandes aus zahlreichen Angeboten wählen. Großzügige Räumlichkeiten laden dazu ein, die Aktionen in vielen Funktionsbereichen, wie Werkraum, Bauecken, Kleiderkisten, Spielbühnen, Podesten, Bewegungsbaustelle, Garten durchzuführen. Ihre Bedürfnisse werden von uns ernst genommen, daneben setzen wir aber auch klare Grenzen, um ein Leben in der Gruppe zu ermöglichen oder die Kinder vor Schaden zu bewahren. Gemeinsam mit den Kindern versuchen wir Regeln zu entwickeln und reflektieren diese im gemeinsamen Gespräch. Ein wichtiges Ziel ist auch, dass die Kinder sich wohl und geborgen fühlen, dass sie glücklich sind und lachen und dass gerade die Tageskinder ein zweites Zuhause bei uns finden. Vorschularbeit findet nach unserem Verständnis in der gesamten Kindergartenzeit statt. Im letzten Kindergartenjahr bieten wir unseren Glühbirnenkindern zusätzlich durch besondere Angebote die Möglichkeit als Gruppe zusammenzuwachsen, Verständnis und Rücksichtnahme zueinander zu entwickeln und Abschied nehmen. Gerne bieten wir angehenden pädagogischen Kräften an, ihre schulische Ausbildung durch Praktika bei uns zu ergänzen.

Religiöse Erziehung

Auf der Grundlage des katholischen Glaubens vermitteln wir den Kindern Werte, Rituale und Inhalte unseres Glaubens. Dabei finden wir Unterstützung durch unseren Pastoralreferenten. Gegenüber anderen Religionen, Weltanschauungen und Kulturen üben wir Toleranz. Es wäre allerdings ein Missverständnis anzunehmen, religiöse Erziehung geschehe nur dann, wenn ausdrücklich von Gott gesprochen wird. Für uns umfasst religiöse Erziehung auch das tägliche Miteinander, das Vorleben christlicher Nächstenliebe.

Eltern

Wir verstehen uns als familienergänzende Einrichtung und legen deshalb Wert auf eine gute Zusammenarbeit mit Eltern, Lehrern und Therapeuten. Einmal im Jahr erhalten alle Eltern einen Fragebogen, in dem Sie Wünsche und Kritik äußern können. Der Start in den Kindergarten wird individuell auf die Familiensituation abgestimmt und gemeinsam mit Eltern und Erzieherinnen vorbereitet.

Aufforderung zum Kontakt

Jetzt werden Sie sich sicher fragen, warum es ausgerechnet die katholische Kindertagesstätte St. Matthäus sein muss? Eine Antwort auf diese Fragen können Sie in einem persönlichen Gespräch mit der Leitung finden. Falls Sie mehr über unsere Einrichtung erfahren möchten, würden wir uns freuen, wenn Sie uns einmal mit Ihrem Kind besuchen. Damit wir dann Zeit für Sie haben, bitten wir um telefonische Terminabsprache.